

ENSAYO

“CONCEPTOS Y NOCIONES BÁSICAS”

MATERIA

**“ESTRATEGIAS DEL TRABAJO SOCIAL Y GESTION
COMUNITARIA”**

LIC. LIKZA HALLY ROBLERO MUÑOZ

PRESENTA LA ALUMNA:

MAIRETH ROBLERO BAMACA

GRUPO, CUATRIMESTRE y MODALIDAD:

**6TO. CUATRIMESTRE “B” TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN
COMUNITARIA (SEMI ESCOLARIZADO)**

FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS 17 DE MAYO 2020.

INTRODUCCIÓN

En este ensayo nos dará a conocer las referencias, los elementos y conceptos más emblemáticos para un buen desarrollo a cerca de la profesión trabajo social y gestión comunitaria como ya bien sabemos trabajo social es un profesión que se dedica a mejorar la calidad de vida de los ciudadanos como los niños sin hogar, los ancianos, las personas discapacitadas, o enfermos de igual manera es una disciplina de las ciencias sociales que se ocupa de los asuntos personales de las personas que trabajan, incluyendo también su vida familiar, vida escolar, vivienda y sobre todo el empleo que se enmarca dentro del Método científico y que a su vez estudia, analiza y explica la problemática social brindando ayuda, ya sea en grupo, comunidad, o individual.

INTRODUCCIÓN

El primer objetivo del desarrollo profesional para cualquier trabajador social es el bienestar de las personas y tiene que ver con la educación, La filantropía, como una forma de fomentar la solidaridad para el beneficio de los demás y la tendencia de procurar el bien de la sociedad de manera desinteresada, incluso a costa del interés propio que significa humanitarismo o altruismo, es un sentimiento de (empatía) que hace que los individuos ayuden a otras personas de forma desinteresada, es amor incondicional, es decir, sin intereses, sin fines de lucro y sin requerir nada a cambio, hacia el ser humano.

En el siglo XX se fue configurando una nueva profesión, denominada Trabajo Social, entendida como la primera forma originaria y sistematizada del concepto de ayuda a la persona necesitada, gracias a Mary Richmond también ha sido reconocida por dos de sus obras, "Diagnóstico Social y Caso Social Individual". Dentro de las funciones que llevan a cabo los trabajadores sociales podemos observar el diseño de estrategias para favorecer y fortalecer la intervención de un individuo y de los grupos de una comunidad. Una de las estrategias más nombradas dentro del trabajo social es la innovación, sea cual sea el campo en el que se trabaje, ya que cambios sociales como la globalización económica, las discapacidades y el progresivo envejecimiento de la población, la existencia de nuevos modelos de familia educación entre otros. Innovar es brindar nuevas soluciones a los problemas, por ello es importante en su desarrollo ante la problemática a la que se enfrentas como trabajadores sociales diariamente de igual manera la Organización y promoción de personas, grupos y comunidades como medio para alcanzar el desarrollo humano integral en situaciones coyunturales y estructurales ya que son puntos principales al igual que La educación popular área de administración y las Área de capacitación.

La gestión social es importante ya que gracias a ello se gestiona proyectos a bienestar de la ciudadanía. La gestión social es un conjunto de mecanismos que promueven la inclusión social y la vinculación efectiva de la comunidad en los proyectos sociales ya que nos permite obtener recursos materiales también financieros y así permiten cumplir metas programadas establecidas en un plan de trabajo determinado también es una herramienta que genera una potencia para la construcción de una sociedad en la modernidad.

La gestión social existente es un proceso que podemos ver implícito en varios de los ámbitos de la sociedad en situaciones de política, de ambiente, de salud. Desde mi punto de vista es entendida como un canal que por medio del cual se desarrolla en las personas y en la comunidad.

Gestión administrativa participativa tengo entendido que su capacidad de controlar y coordinar las acciones y los distintos roles que se desempeñan dentro de la empresa permite prevenir problemas ya que es un medio para alcanzar determinados objetivos acá nos dice que la finalidad es la producción de servicios sociales para que su desarrollo sea correspondiente.

Ha cerca de la gestión política y la gestión industrial se dice que la política corresponde a las tareas desarrolladas en el ámbito de los fenómenos económicos y sociales de la realidad que permiten la formulación de políticas tendientes a incidir en la dirección y el ritmo de las transformaciones. Es decir que el ámbito de las políticas públicas abre oportunidades certeras a la disciplina, ya no tan solo como ejecutores de la política, sino también como entes analistas capaces de articular las demandas sociales tanto de la ciudadanía, así como los intereses políticos de los diferentes actores. En el marco del Trabajo Social asume un rol fundamental en el marco de las políticas públicas entendidas éstas, como nuevos espacios de intervención social.

El ingeniero Frederick Taylor, en el siglo XX desarrolló la técnicas para analizar las operaciones de la producción y para establecer los mínimos a cumplir en una jornada laboral, la gestión industrial, tiene dos facetas esenciales, La primera se refiere a la creación de las denominadas líneas de responsabilidad y La otra faceta esencial se refiere a la creación y desarrollo de una plantilla de ejecutivos dotados de una alta cualificación y esto consiste en la creación de políticas básicas generales en torno a la producción de ventas, compra de equipos, materiales y materias primas y la contabilidad.

Otro tipo de actividad es la Gestión de Recursos Humanos (GRH), que esto consiste a realizarse dentro de la gestión social también es una estrategia empresarial el objetivo es fomentar una relación de cooperación entre los directivos y los trabajadores para evitar los frecuentes enfrentamientos derivados de una relación jerárquica tradicional. En la gestión ambiental como su nombre lo indica el medio ambiente es un sistema formado por recursos naturales y cosas vivas que se encuentran asentados a nuestro alrededor la disciplina de Trabajo Social asiste a un área sustantiva de intervención que es Medio Ambiente, en la que crea estrategias del cuidado y protección de los recursos naturales, para todas las edades y áreas sociales. Se encarga también de idear programas que aporten a la salud ambiental de las comunidades y sociedad entera.

Gestión Forestal, es un sistema de intervención en los bosques, también denominado ordenación forestal u ordenación de montes, cuyo fin es alcanzar objetivos predeterminados; ésta tiene como finalidad proteger la base biológica sin olvidar la producción forestal, en especial la obtención de madera el trabajador su rol es de cuidar como la tala de árbol, sostenible implica, por tanto, la gestión del patrimonio forestal para satisfacer los objetivos económicos, sociales y ambientales definidos para el sector.

La gestión pública es importante ya que gracias a eso como trabajadores social podemos gestionar proyectos para el bienestar de las personas comunidad y la sociedad también para cubrir con las necesidades es parte del proceso administrativo de Estado, con el propósito de llevar a cabo los objetivos como política económica y social, así como los programas concretos y la prestación de los servicios públicos.

CONCLUSIÓN

He llegado a la conclusión que el trabajo social es una profesión importante ya que abarca en distintas áreas como antes mencionamos las gestiones. Es importante conocer cada una de ellas ya que como aprendices nos ayuda mucho en nuestra carrera profesional la Trabajadora Social deben tener conocimiento acerca de los recursos tanto externos como internos que poseen las comunidades a la hora de realizar alguna intervención, es necesario reconocer en las Políticas Públicas Sociales, no sólo un recurso, sino una herramienta y estrategias fundamentales para la transformación de las realidades sociales problemáticas, y para que éstas se evidencien en la agenda pública. Una vez haya un reconocimiento de la importancia e impacto de las Políticas Públicas Sociales en nuestro futuro accionar como Trabajadores Sociales, y en la medida en que tengamos una visión clara de su significado, va a existir entonces un interés por introducirnos en las lógicas estatales en las que se enmarcan.

uno de nuestros compromisos con la sociedad es también el empoderar a las personas, a los beneficiarios de las Políticas Sociales para que no sean agentes o receptores pasivos, sino que reflexionen, cuestionen y valoren su incidencia, y a partir de allí exijan sus hechos, sean más autónomos y críticos, y menos dependientes de las manos paternalistas.